

Agde Le café-philos célèbre ses quinze ans

L'aventure a commencé en 2004, à l'initiative de Jean-Paul Colin.

Jean-Paul Colin, ancien élève de Saint-Cyr, ingénieur à la retraite, passionné par le questionnement philosophique, avec sa tournure d'esprit, son éloquence, son besoin d'écouter et de partager, a su convaincre, en 2004, le directeur de la Maison des savoirs. À tel point que ce dernier lui a dit oui et l'a suivi dans sa démarche d'installer un café-philos à Agde.

Quinze ans après, ni Jean-Paul, ni le café-philos n'ont pris une ride : au propre comme au figuré. Et c'est toujours un grand moment de plaisir que de rencontrer l'initiateur de ce rendez-vous intellectuel. « *Quinze ans de cafés-philos agathois, à raison de neuf réunions par saison, ce sont 136 rendez-vous, 6 545 participants (70 participants par réunion ces dernières années), 8 300 visites par mois du site internet... Ces chiffres parlent d'eux-mêmes et je ne peux que m'en réjouir. J'éprouve le même plaisir qu'au premier jour, tant ces réunions sont des rencontres enrichissantes, où chacun peut apporter sa contribution personnelle en venant discuter, débattre autour d'un thème choisi par les participants eux-mêmes, en fin de saison pour la saison suivante* », confie Jean-Paul Colin.

Un café-philos sans café, ni comptoir, pas plus que de philosophie au sens scolaire du



■ Environ 70 personnes participent à chaque séance.

terme. C'est un lieu de rencontre, de parole et d'échange, où la liberté et le respect sont les maîtres mots : d'où son succès et sa longévité.

Des invités de prestige

Des invités prestigieux ont répondu à l'invitation. Ainsi, André Comte-Sponville, que Jean-Paul affectionne tout particulièrement pour la très grande clarté de ses livres, était déjà venu en 2008 pour une conférence sur "Mondialisation et civilisations : quelles valeurs pour le XXI^e siècle ?" Ou bien le célèbre astrophysicien Trinh Xuan Thuan, venu pour les 10 ans du café-philos pour une conférence sur "Le Big-Bang et après : la place de l'Homme dans l'univers".

Pour préparer ces rendez-vous, deux réunions préalables sont organisées avec deux ou trois

participants bénévoles. Mais, ajoute l'initiateur, « *si ces préparations sont extrêmement enrichissantes, le moment le plus passionnant, c'est lorsque, le soir du café-philos, le micro passe de main en main, tandis que les idées sont débattues, questionnées, retournées, sans que quiconque ne soit jamais personnellement mis en cause, ni jugé, ni attaqué. Car tout le monde ici a sa place, notamment parce qu'aucune formation particulière n'est requise pour y participer.* »

Le prochain café-philos aura lieu ce mardi 9 avril, à 18 h 30, sur le thème "Perfection".

Il se tiendra à la maison du cœur de ville, dans la salle Paul-Terrisse. À la fin de cette réunion, les neuf thèmes de la saison 2019-2020 seront choisis par un vote des participants.

► Correspondante Midi Libre : 06 23 76 31 60.